
本报讯 近日逐渐升高的气温催促着花朵的盛放。昨天，

西湖景区植物园一棵历史悠久的楸树花正盛，粉红色的小小花

瓣团簇而生，风一吹拂，满树花朵摇晃灿若云霞。

“楸树在植物园里只在办公楼东侧有一棵，上周五还没开，

这周一就开得很好，花期很短，天气热的话，花期就只有几天。”

植物园工作人员介绍说。

楸是紫葳科梓属小乔木，高 8~12 米。花大而美丽，素有

“木王”之称。

楸树高大挺拔，枝繁叶茂，花多盖冠，楸树的花形若钟，粉红

簇拥在枝头，随风摇曳，令人赏心悦目。人们把楸树作为园林观

赏树种，广植于庭院、刹寺庙宇、胜景名园之中。

自古以来，楸树都是名贵树种。民间流传有“千年柏，万年

杉，不如楸树一枝桠”的谚语。

它的历史久远。上溯至地质年代四季冰川前的始新世华北

及其它地区就有楸树分布，是经历中国史前地质地貌结构变迁

得以保存下来为数不多的古老活化石树种之一。

古代关于楸树的名称，历代史书叫法不一。春秋《诗经》称

楸树为“椅”，《左传》记楸为“萩”。

目前，杭州气温高热的条件下，楸树花期不长。若要欣赏满

树粉花的壮丽景象，这几天大家可要抓住赏花机会了。

西湖景区赏楸的地点主要有吴山景区东岳庙庭院、杭州植

物园办公楼东侧、北山街三处。

本报记者 章然 通讯员 江水恒

楸树灿若云霞
赏花就在这几天

枫叶，也许是让历代文人墨客最动情的叶子。

可惜的是，当记者翻看有关枫叶的古诗词时，却发现古人们只爱描写秋天的枫叶，而几

乎没有人关心春天的枫叶有多美。其实，再好看的花，也没有百日红，而春天的枫树，却有着

千般的姿态，不像秋天只有红叶可以赏。

这些年，记者也买了不少枫树，也想请大家评评看，到底是春天的枫叶美，还是秋天的美？

文人墨客吟诵的枫叶
其实春天里更美

本报讯 4月初，台州市区几家水果店陆续上市了云南“普

早”杨梅，吸引了不少顾客挑选问价。每斤一百多元的均价，让

不少市民直呼：“吃不起。”

今年台州杨梅长势如何？还要等多久才能吃上？今年的

价格是否“亲民”？近日，记者联系了多家杨梅种植户，得到了

好消息：今年杨梅树挂果喜人。再过两个月，市民就能吃上

新鲜多汁、价格实惠的台州杨梅了。

仙居东魁杨梅，很多人都爱吃。在“包邮区”江浙沪的朋

友圈甚至流传着“混得好不好，就看6月有没有人送你仙居杨梅”

的玩笑话。

据了解，普通杨梅重量只有9克左右，而仙居的东魁杨梅平均单个重25

克，最大果重达61.8克，果实饱满，细嫩多汁，甜酸适口。

去年，仙居东魁杨梅遭遇极端天气，部分果树减产甚至绝收，出口迪拜的杨

梅一颗卖上60元。今年，何时才能吃上物美价优的台州本地杨梅？

“今天刚上山看，都挂上果了，已经有黄豆大小。”仙居县可心杨梅基地负责人

郭帅说，今年杨梅树的挂果率很高。去年产量低，今年果树攒够了营养，产量和品质

都能上去。接下来，他还会对挂果太多的果树进行两到三次“疏果”，以保证每棵果树

的杨梅品质。

仙居县益地杨梅专业合作社负责人泮中永有两千多棵杨梅树，他告诉记者，今年的杨

梅产量大概有六七万斤，预计端午前后，仙居东魁杨梅就能大批上市。今年是杨梅的收成“大

年”，只要接下去没有恶劣天气等因素影响，产量会比去年高不少，价格相比去年会有明显下降。

去年是杨梅“小年”，产量少，价格高。今年，杨梅刚刚挂果，就被全国各地的客商盯上了。泮中

永介绍，目前，杨梅价格都还没定下来，就已经接到6000多箱的杨梅订单，大部分都是“回头客”。

本报通讯员 陈佳杰

杨梅今年挂果喜人
仙居东魁杨梅预计端午前后上市
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本报记者 施雯

枫树开始流行室内赏玩
建议每周晒太阳

粉红色的枫叶，团扇形的枫叶，比巴掌大的枫叶，还有枫

树开花的模样，你一定没见过如此多变的枫树吧。

4 月 17 日下午，记者驱车来到了桐乡落晚村，村里有个

园艺师徐杰，这些年醉心枫树培育，建了好大一个枫树品种

园。

偌大的园子里，平时大家总是找不到徐杰的身影，记者只

好搬来“救兵”，请徐杰的同行好友李犇带我参观了他在村里

的有枫园艺苗圃。

“现在的枫树，有适合庭院，也有一定程度上适合室内的，

但枫树真正适合的肯定是室外的环境。”

“越来越多的人习惯把比较有风味的枫树品种运用到室

内，比较流行的两个品种是流泉跟黄金流泉。”李犇介绍说。

黄金流泉是流泉的升级版，这是两个造型别致的垂枝枫

品种，因形似飞瀑流泉而得名。

相对来说，流泉更适合放在室内，黄金流泉在三四月份会

呈现金黄或橙黄的叶色变化，如果长时间放室内，肯定也会慢

慢变绿。

绝大部分羽毛枫的造型都是弯弯扭扭的，有一定韵味。

羽毛枫比较常见的叶色是红色，苗圃有个品种叫青之垂，

叶色是绿色的，长势相对比较慢，更适合盆栽，而且据说越是

长得慢，往往价格就越高。
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买枫树不要贪便宜
别买长得快的高嫁苗

枫树是喜阴的灌木到小乔木类观叶植物，它其实并不太

喜欢阳光的强烈直射。

这些年，比较流行的团扇枫品种里，约旦这个品种名气最

大，但约旦也是抗晒性比较差的一个品种，如果说夏天全光照

的话，顶端枝条还是很容易枯掉的。

苗圃的品种太多，有好几百个，就不一一为大家介绍了。

最后，需要特别提醒花友的是，买枫树的时候，千万不要

贪便宜，买一些高枝嫁接苗。虽然高嫁苗长得快，但因为底部

砧木是又直又粗的青枫，往往就缺少了品种枫本身的韵味。

李犇找到一盆用青枫嫁接的小苗，底下接穗的地方就

出现了两个青枫的芽叶，他顺手掰掉后说：“这样的嫁

接苗，嫁接点的愈合需要很多年，价格往往比扦插

苗便宜得多。”

杭州东岳庙内楸树开花 本报记者 徐彦 摄


